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擬引政府督查第三方評估
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福建借力外資加碼港口航運
吸逾百億建碼頭 打造海絲互聯互通樞紐
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山東新政促創新發展
科研成果轉化收入歸個人

「拍蒼蠅」行動349人受處分
內蒙古

銀川推「慈善超市」救助弱勢社群
寧夏

湖南 首引TOMO刀提升滅癌放療

星期二、四、六刊出 ■責任編輯：譚月兒 2015年10月6日（星期二）

據悉，目前在閩建設經營外資碼頭
的主要有香港、台灣、新加坡、

印尼等地區或國家的企業。已建成投入
運營的共41個泊位，其中香港22個、
台灣8個、新加坡7個、印尼4個。
日前，由福建省發改委牽頭制定「福

建省建設21世紀海上絲綢之路核心區實
施方案」的送審方案已形成。該方案提
出，福建將發揮福州、廈門、泉州、漳
州、莆田、寧德等6個沿海城市港口優
勢，完善集疏運體系和口岸通關功能，
積極打造海上合作戰略支點。支持泉州
市建設21世紀海上絲綢之路先行區，支
持建設福州新區，加快平潭綜合實驗區
等開放合作重點功能區建設。

沿海重整六大港口群
方案還顯示，目前，在福建沿海，從

北到南，正在把原來分散的小碼頭、小
港口整合起來，建設包括兩大集裝箱、
兩大散貨、兩大石油石化液態在內的六
大港口群。福建同內陸地區的合作也在
進一步加強，與內陸省份相連的鐵路大
通道正在建設當中，年內有望開工建設
吉永泉（江西吉安—永安—福建泉州）
鐵路、福廈高鐵等一批重大項目。這些
鐵路建成後，將形成對接內陸省份的

「三縱六橫」的便捷交通網，為江西、
湖北等內陸省份打通便捷的出海口。
梁金焰指，在建設「海上絲綢之

路」戰略樞紐，加強與東盟國家港航
合作方面，福建以「打造東南沿海海
絲能源礦產進口重要口岸，形成對接
海絲資源和能源接卸轉運中心」為目
標。此目標下，重點建設湄洲灣港羅
嶼作業區25萬噸級（結構40萬噸）礦
石碼頭，計劃今年主體完工並投入使
用；開工建設可滿足1.8萬標箱集裝船
通航的廈門港主航道擴建四期工程；
加快推進印尼三林集團投資的福州港
羅源灣可門6至7號1個30萬噸級和1
個15萬噸級泊位、神華港電儲一體化
項目配套2個30萬噸級泊位和漳州古
雷作業區南3號30萬噸級（結構45萬
噸）原油碼頭項目前期工作。

香港文匯報訊 （記者 張建忠 福州報道）福建被確立為21世紀海上
絲綢之路的核心區，構建「一帶一路」重要的互聯互通樞紐的格局開
啟。福建省交通運輸廳副廳長梁金焰近日說，隨着福建海絲核心區的啟
動，港口航運業進一步受到外資青睞，目前，外資在建及擬建的碼頭項
目共有27個，其中香港10個、台灣7個、新加坡4個、印尼6個，總投
資約130億元（人民幣，下同）。

香港文匯報訊（記者 高施倩、通
訊員 沈雁 杭州報道）按照相關規
定，在同一市、縣境內，不得使用已
登記的同行工商企業名稱，因此，企
業在註冊登記之前，必須要做「查
重」工作。記者從浙江省工商局獲

悉，浙江工商目前在全省實現企業名稱預先
核准業務全程網上辦理，為企業節約大量的
時間成本和經濟成本。

直接登錄自行「查重」
浙江企業名稱網上登記系統，即「企業名稱
自助查重申報系統」，覆蓋了全省所有企業登
記機關，申請人可以在任何時間通過省、市工
商（市場監管）部門的官網或直接登錄網址自
行「查重」或申報名稱預先核准業務。
該系統改變了以往「表格下載，窗口申報」
的傳統網上政務模式，在線上全程模擬線下的
辦事流程。申請人不再需要為所選擇的名稱字
號因重複、或申請材料不全而多次往返於辦證
中心，只要根據系統的提示或審核人員反饋的
手機短信等，在網上對材料進行修改完善，即
可完成企業名稱的申請和核准。
此外，系統會根據申報的企業住所、企業
類型、資本情況信息，自動對應到登記機關
和經辦人員；也會自動校驗證照信息的真偽
等。據統計，名稱自助查重系統開通以來，
浙江省工商局辦理各地上報26,000多件冠
「浙江」的企業名稱審批業務，其中99%以
上的實現了網上審批，而無需申請人再來省
局的辦證大廳辦理。

香港文匯報
訊（記者 楊
奕霞、于永
傑，實習記
者 杜學嬌 山
東報道）山東
省 日 前 出 台

《關於深入實施創新
驅動發展戰略的意
見》，該 23 條措施
從人才培養、科技成
果轉化、深化知識產
權、財稅政策支持等方面，深入實施創新驅動發展戰略。該意見明
確規定，高校、科研院所的科研人員帶着科研成果到企業兼職從事
科技成果轉化活動的，其收入歸個人所有。而職務發明成果轉化收
益也要按不少於70%、不超出95%的比例用於獎勵科研負責人。

山東省財政廳副廳長竇玉明表示，山東將鼓勵和允許國有企業在
科技成果轉化實現盈利後，連續3至5年每年提取不高於30%的轉化
利潤，用於獎勵核心研發人員。在政府設立並投資建設的高校、科
研院所中，可將不高於30%的編制員額聘任有創新實踐經驗的企業
家和科技人才兼職，財政按編制內人員經費撥款標準撥付經費。此
外，還將對省政府確定的高層次人才取得的政府獎勵，免徵個人所
得稅。

此外，《意見》明確規定，大學生自主創業、創辦符合條件的小
微企業可分別享受最高額度10萬元、300萬元的創業擔保貸款。

香港文匯報訊（記者 李青霞，通訊員 王潔、羅聞 湖南報道）湖南省首台
螺旋斷層放射治療系統（TOMO刀）開機儀式最近在中南大學湘雅醫院舉行。
據悉，目前在內地僅有北京、河南、湖北、浙江、湖南等地醫院擬安裝14
台，湘雅醫院這台TOMO刀日前正式投入使用。「如果把傳統直線加速器比
作『大炮』，那麼TOMO就是『導彈』，能夠更有效地消滅腫瘤。」據中南
大學湘雅醫院腫瘤科副主任申良方教授介紹，TOMO打擊目標的「準度」，
即等中心誤差可小於±0.1毫米，比普通直線加速器精確了5到10倍。

香港文匯報訊（記者 王尚勇 寧夏報道）一批各行業的「慈善超
市」近日出現在寧夏銀川的大街小巷，主要以打折、讓利、免費發放

等形式，對低保、殘疾和老年人群進行醫藥、生活救助。截至目前，銀川市共
有百貨超市、藥店等慈善實體，以及理髮店和電器傢俱店106家，累計救助弱勢
群眾5萬餘名，實施救助資金90多萬元人民幣。隨着「慈善超市」的大力推廣
建設，目前銀川三區兩縣一市均有慈善超市分佈，「慈善超市」（實體）在縣
區街道的建設覆蓋率達到60%以上。

四川廣漢近日舉行三星太極廣場落成暨
廣漢市「全民健身日」活動啟動儀式，千名太極拳愛好者齊打三
星太極拳，其雍容大氣、氣勢磅礴的表演，成為三星太極廣場一
道獨特的風景線。政府主要領導表示，廣漢市每年的9月30日設
定為「全民健身日」。 ■香港文匯報記者 劉銳 四川報道

四川全民健身

香港文匯報訊（記者 孟冰 重慶報道）記者日前從
重慶獲悉，針對重慶推進五大功能區域協調發展、辦好

民生實事、深化投資體制改革等政府重大決策，重慶積極探索建
立政府督查工作外引入第三方評估制度，形成更加科學的政府決
策和監督評估機制。

香港文匯報訊（記者 郭建麗、實習記者 圖們 內蒙
古報道）記者日前從內蒙古紀委獲悉，自2013年10月

開展解決侵害群眾合法權益突出問題專項行動以來，分5批向盟市
交辦問題線索930件，給予黨紀政紀處分349人，移送司法機關35
人，收繳違紀資金1,480多萬元。

■■浙江推行企業名稱網上登記浙江推行企業名稱網上登記。。圖為台州圖為台州
市一網店通過網絡在銷售產品市一網店通過網絡在銷售產品。。網上圖片網上圖片

■■海滄是東南國際航運中心的核心港區海滄是東南國際航運中心的核心港區，，是廈是廈
門港口集裝箱的重要集散地門港口集裝箱的重要集散地。。 資料圖片資料圖片

■山東滕東中學學生在科普展上觀看「尖端放
電」演示。 資料圖片

■■醫生運用醫生運用TOMOTOMO刀為癌症刀為癌症
患者治療患者治療。。 本報湖南傳真本報湖南傳真

■責任編輯：李一凡 版面設計：歐鳳仙
http://www.wenweipo.com

談到香港工業，有人說是已過去的歷史名詞，但仍
有人認為，香港工業只要找對方向，商機仍然存

在。今年7月28日，鄭文聰正式當選工業總會主席。鄭
文聰在接受本報採訪時亦承認，當前香港工業界面對很
多的挑戰，包括環球經濟復甦緩慢、生產成本上升、競
爭日趨劇烈、出口持續減少，他在這個關鍵時刻接任主
席責任重大。
鄭文聰指出，因應當前的市場環境，他計劃在未來兩

年任期將聚焦三方面的工作：一是推動港商及傳統工業
利用創意和科技轉型升級；二是協助會員利用電子商
貿；以及推動環保工業及清潔生產。

倡儘快成立創科局
在鄭文聰看來，港商需利用科技升級轉型，轉做
OBM（自家品牌生產）。他建議工業界要着重應用科
學，如研究更多新物料的工業用途。「科學研究留給大
學做，但應用科學業（工業）就可以做。」，他期望於

任期內推動業界認識科技，並為業界提供相關支援。
另外，他亦希望政府能儘快成立創科局，定下政策讓

業界有方向可循。「香港絕對有需要推動創新與科技企
業發展，並要協助他們與傳統工業接觸和建立聯繫，取
得協同效應，在新型經濟下共生共榮！」
在傳統海外市場尚未恢復、新興市場又未成氣候的時

候，不少港商放眼於龐大的內地市場。近年，網上購物
成為內地消費者重要的購物渠道。雖然電子商貿是進軍
內地市場的其中一個途徑，但電子門檻日漸提高，加上
內地的消費習慣和喜好有所差異，所以網銷絕不簡單易
做。因此，鄭文聰表示，工總將會加強在這領域的培訓
和服務及幫助會員企業尋找新平台及合作夥伴。
至於環保方面，鄭文聰指出，工總十多年前已經有遠

見開始推動環保工業。環境保護對提升生活質素和促進
持續經濟發展十分重要。世界各地政府都越來越重視環
保，並且收緊環保條例，因此，港商推行綠色生產便變
得更加迫切。

鄭文聰表示，工總將加強在環保方面的服務和活動，
協助會員「變綠」。他稱，在中國銀行（香港）的慷慨
支持下，工總的環保計劃今年會踏上另一台階。在新的
「中銀香港企業環保領先大獎」計劃下，在泛珠三角地
區的工業和服務業企業在環保方面有表現都可以參加，
目標是鼓勵一家企業一年最少推行一個環保項目（即壹
壹壹計劃）。這個獎項計劃也設「一帶一路環保領先嘉
許獎」，以表揚在沿線地區提倡和推動環保有傑出表現
的企業。

宜抓緊「一帶一路」商機
長遠來看，鄭文聰始終看好中國經濟，香港則應充分

利用背靠祖國的優勢。雖然最近股市有波動，但實體經
濟變化不大，加上國家推出「一帶一路」的戰略，將為

港商帶來新的市場和商機。儘管預計「一帶一路」為香
港帶來的商機最少約10年後才顯現，但他認為，政府
應抓緊這段時間，加強香港在科研和技術的提升，為將
來機會來臨時作好準備。
他相信，隨着「一帶一路」戰略構想的逐步落地，沿

「一帶一路」將會出現大量國際及洲際基建項目，建議
香港專門從事建築材料及零部件的廠商，可以趁機出口
至「一帶一路」國家。與此同時，內地亦計劃於「一帶
一路」國家建立海外產業園區，東南亞地區、南亞地
區，以至中亞地區都可能進一步發展成為產業轉移基
地，這將有利港商將部分工序轉移到此等產業園區；港
商還可借助「一帶一路」的物流樞紐，把貨物直接送到
市場，既能節省時間又可減輕成本。總之，工業總會將
儘力協助會員，開拓更多的新市場。

面對環球市場競爭激烈、珠三角市場轉變，本港

企業轉型升級和開拓新市場已成為趨勢。新上任香

港工業總會主席鄭文聰直言，港商轉型升級刻不容

緩，而世界各地均視創新和科技為推動經濟增長的

重要元素，因此香港極有需要推動創新與科技企業

發展。他還認為，儘管本港出口減少已成事實，但

港商可藉「一帶一路」尋找新商機。

鄭文聰鄭文聰：：港商成功轉型港商成功轉型 需靠創新科技需靠創新科技
■■鄭文聰日前鄭文聰日前
正式當選工業正式當選工業
總會主席總會主席。。

■■在中國銀行在中國銀行（（香港香港））的支持下的支持下，，工總的環保計劃今年會踏上另一台階工總的環保計劃今年會踏上另一台階。。


